
最新社区慢病科个人工作总结(汇总5篇)
对某一单位、某一部门工作进行全面性总结，既反映工作的
概况，取得的成绩，存在的问题、缺点，也要写经验教训和
今后如何改进的意见等。总结书写有哪些要求呢？我们怎样
才能写好一篇总结呢？下面是小编带来的优秀总结范文，希
望大家能够喜欢!

社区慢病科个人工作总结篇一

20__年4月11日对我们来说是个特别的日子，因为它记载了太
多第一次。这一天我们一行22人第一次在玄武区天山路社区
卫生服务站开展活动；这也是我第一次带队活动，很紧张，
很多事情都有待去学；第一次写活动总结，不足之处还望大
家包涵。

这次活动的参与者主要由我们的资深老义工熊杰、星河、韩
睿等和来自晓庄学院的12名同学组成，虽然大部分人都是第
一次做义工，但是大家都是带着一颗饱含爱的心在做，所以
活动取得了很不错的效果。由于第一次活动，时间上把握不
是很好，活动是从9点40开始的，而且由于时间关系，活动开
始时省略了自我介绍环节，交代过服务点的基本情况和服务
内容后活动就正式开始了。

由医院的护士给我们介绍了__位精神状况较好的老人进行服
务。虽然很多第一次做义工的同学平时很少有机会和老人聊
天沟通，没什么经验，事先多少有些担心，但和老人们聊过
之后，大家都消除了顾虑，越聊越投机，越聊越亲近。星河
一组就是因为与奶奶们聊得太投机，欢声笑语吸引着更多爷
爷奶奶前往；还有奶奶紧紧拉着我们成员的手，一直和她进行
“私密谈话”，让我们好生羡慕；游奶奶甚至高兴的给我们
唱起了歌，讲述她不平凡的_经历。



时间真的是不知不觉就过去了。因为怕耽误老人们吃午饭，
我们十一点结束了活动，临走爷爷奶奶们眼中带着不舍一直
说着道谢的话，其实最该说谢谢是我们，因为是他们让我们
度过了这有意义周末。

活动结束后的总结交流会上，大家都讲了自己的活动感受，
很真切，很动人。有人直接说：“我下次还会再来”、“我
要好好对自己的爷爷、奶奶”虽然很直白却可以反映出内心
最真的感受。老人们很渴望沟通，渴望关爱，我们的行动虽
不能让他们一直开心快乐下去，但是在短暂的相聚时间里，
我们希望他们是最幸福的。突然发现很神奇的一件事在今天
之前可能我们相互之间谁也不认识谁，但是共同的爱心让我
们有了交集，然后就在那一刻之后有了共同的方向，希望我
们的队伍能越来越壮大，给社会上的弱势群体们带来更多的
关爱。

本次共有14名义工进行服务，其中大部分上次都有来过，3名
是新成员。第一次服务过的爷爷、奶奶看到我们能够坚持来
都特别的开心，很感谢我们能坚持来，感谢我们心里挂念着
这里的老人们。其实，大家心中也特别感谢老人们能给我们
提供这样一个可以奉献爱心的机会，让我们的大学生活过的
充实而有意义。如果社会上可以有更多义工进行服务，那我
们的社会将变得更加的和谐。

本次活动由于新人不多，进行简短的自我介绍、注意事项提
醒后我们就正式开展活动了。我们的活动中采取老人带新人
的方式，今天三位新人的表现都非常不错，与爷爷奶奶亲切
的交谈，逗爷爷奶奶们笑。上次来过的“老”义工们，这次
表现就更加好了，他们与爷爷奶奶更加自如的交流，爷爷奶
奶们看见上次来过的义工这次又来了都笑咪咪的，对他们表
示欢迎。我们的到来使康复中心在周六的上午多了一些欢声
笑语，义工们虽然有点辛苦，要牺牲周末休息时间，经过路
途的奔波等等，但是看到爷爷奶奶开心的笑脸，我们的心里
都特别的欣慰，有一种暖暖的感觉。



今天还有的义工收到了爷爷奶奶们的小礼物，有的爷爷奶奶
给义工们分享他们的水果，义工们有的收到了橘子，有的收
到了苹果，不难看出，爷爷奶奶对义工们的喜爱。

活动期间康复中心一直洋溢着欢乐祥和的气息。我们临走的
时候，很多爷爷奶奶义工们都依依不舍。我想这就是感情，
大家相处久了，彼此之间就有了心灵的相通，有了相互的依
恋。

我们结束活动准备总结的时候，院长跟了出来，跟我们聊了
很多。院长是一个很亲切和蔼的人，没有架子，与我们也是
平易近人的交流。院长很感谢我们让这里的老人们可以开开
心心的。其实我们更感谢院长，没有院长的支持，没有院长
给我们的机会，我们怎么可能让这里的老人们快乐，让我们
自己更加的快乐呢？我们还向院长提出了我们的一些建议，
希望可以使康复中心有更好的发展，院长表示一定接受可行
性高的建议，使康复中心一步步走向完善。随着我们对基地
的了解，我们会在以后的活动中扎实的向前走，让我们的活
动更加的完善，让这里的老人们更加的快乐。

这是我第一次深刻地体会到我们与老人之间那无声的爱！一
到2区，看到我们队员陪伴的老人时，老人们便主动和我们打
招呼，“噢！你们来啦！”一位奶奶笑呵呵地和我们说
道。“对啊，奶奶，我们来了。这是您上次照地照片。”说
着，我便把照片递给奶奶。她一边看照片，一边开心地说道：
“噢，太好了，你们还把照片冲出来了啊！真是太谢谢你们
了！”“不要谢我们，奶奶。这可是院长让我们冲洗的哦。
您就感谢他吧。”我对奶奶解释道。“太好了，真是太好
了......”奶奶一边自言自语道，一边朝房间走回去。几张
看似微不足道地小小照片却让老人们如此开心，我个人觉得
这是因为这让老人们体会到了我们对他们地关爱，体会到了
社会对他们地关爱。

“文奶奶！我们来了！”一进4区，就看到文奶奶坐在服务台



对面地椅子上，我赶紧和她打招呼。文奶奶拉着我们的手，
开心地说道：“我就觉得你们今天会过来地，所以吃完早饭
我就在这里等你们来。”听到奶奶这么说，我很开心，也觉
得很亲切。这句话不仅让我体会到了老人们对我们地那种期
待，那种牵挂，还让我想起了家里地外婆。

在家地时候，我每天都会去外婆家看她，每次去的时候都看
到外婆坐在家门口地小凳子上等我。不管我去的多晚，外婆
都会在那里等我的。也许这里的老人和我家里的外婆一样，
对我们也是有种牵挂和期盼，有种关爱和疼爱。他们已经把
我们当成了家里面或者在外求学地孙子孙女一样看待了吧。

以前，我总是认为来敬老院是因为我们有爱心和耐心对待老
人，只知道使我们在付出。现在我发现，其实爱是在我们彼
此之间地，是相互地，犹如亲人之间地相互关爱一样，无声，
却早已滋润了我们彼此地心田。

社区慢病科个人工作总结篇二

柳背桥社区居委会在街道党工委、办事处的正确的领导下，
在街道业务部门的具体指导下，我们本着“民思我想、民困
我帮、民求我应，群众利益无小事”的原则，根据社区实际
情况不断探索社区服务工作新方法，新路子，以求真务实之
精神，努力为社区居民服好务。社区建立健全了服务组织机
构和各项规章制度，温馨提示和服务网络体系，不断推进社
区服务工作健康发展。现将全年主要服务工作汇报如下：

一、促进社区服务建设

按照上级的布置和要求，今年，我们把社区服务工作列入了
社区建设的重要议程，认真做好创“充分就业社区”工作。
再就业是一项民心工程，它关系到千家万户的家庭和睦幸福
和人民安居乐业，是涉及涉及到社区祥和与稳定的头等大事，



因此，我们与辖区社会单位和友邻社区收集了各方面就业信
息，得到他们的大力支持，积极帮助下岗失业人员实行再就
业。经过双向选择和协调，成功安排下岗失业人员再就业，
使他们重新走上了就业岗位。到年底，社区已实现无零就业
家庭。

二、积极开辟社区爱心屋

为辖区困难居民提供优质服务，进一步搞好社区服务工作，
让居民真实地感受到社区大家庭的温暖。最近，我又购置了
一批家用工具和日用品，方便辖区困难居民领取和借用。在
实际工作中我采取与居民群众在思想上，情谊上进行沟通，
以开展群众性自娱自乐和各种竞赛活动来增强居民与社区的
联系，不屈服于环境、条件和闲话，发挥自身优势，积极探
索适合自己的发展道路，赢得了辖区居民的拥护，也得到了
上级的肯定。

三、拓展社区服务渠道

兴办服务项目，居委会积极想办法，多渠道开辟社区服务项
目。目前，根据社区调查掌握的情况，我们在原有社区服务
项目的基础上，又开辟了流动人口家政服务和成立社区驾协
的服务，特别是家政服务这项工作自开展以来不到一个月，
就陆续有社区居民和单位与我们联系，请我们的服务队上门
为其服务。

四、我们对辖区的孤老、残疾和特困居民实行不定期的一帮
一和二帮一服务

在帮扶中随时了解和关心他们的生活起居状况。特别是在今
年党员先进性教育活动中，我们还组织了部分党员和群众志
愿者捐款760元，分别对辖区的8户特困居民进行了慰问，让
他们真正感受到党和政府的关怀。



五、通过以上努力，我们取得了一定的成绩，但也有很多不
足之处

特别是辖区的困难群体比较多，但又不够享受低保的条件，
针对以上存在的实际问题，我们将加大对居民的帮扶力度，
同时在今后的工作中，我们结合党员“解放思想，扩大开
放”教育，继续用爱心、细心、耐心去帮助更多的困难群体，
使他们过上较幸福的生活，为全面实现小康社会、共创文明
社区做出应有的贡献。

社区慢病科个人工作总结篇三

今年，我们按照上级主管部门的相关要求,以预防保健健康教
育和慢性病管理为主导,以医疗服务为本职,圆满地完成了下
达的目标任务,现将我工作总结如下:

一、慢病管理方面:我们服务站以居民的公共卫生服务为主导,
对慢性病病人全面进行电话或者面对面随访工作，完善和核
实病人各项信息，提高慢病管理的真实性，糖尿病患者每年
提供免费四次测量血糖，给予正确的饮食及服药指导。及时
发现社区新增患者，纳入慢病系统进行统一管理。结核病、
冠心病、脑卒中和肿瘤等患者按时进行随访工作，了解病人
的康复情况，加强心理疏导和用药指导工作。

二、继续做好大病困难群众和家庭医生签约服务工作，进行
各种形式宣传和指导工作，提高社区居民家庭医生签约率。
对65岁以上老年人进行中医健康评估工作，进行肿瘤和心脑
血管疾病的筛查工作，做好评估和随访工作，对高危病人及
时转诊。针对社区的精神病患者，进行全面排查工作，核实
病人各项信息，及时发现社区可疑病例，进行新增纳入工作，
提高精仿管理率。

三、今年对社区已孕妇女及时进行产检免费券发放工作，及



时督促孕妇进行产检工作，对待孕妇女进行叶酸发放及随访
工作，告知其服药目的，做好各项宣传工作。

四、医疗管理方面严格遵守各项规章制度，按照上级要求，
全面实行4+7药品采购，备齐86种慢性病常用药，使社区居民
配药更加方便，享受到最大的优惠力度，提高群众的满意度。
按照上级要求，为了降低输液风险，减少抗生素使用率，我
们减少输液工作，对患者主张能吃药不打针，做好病人宣教
和解释工作，针对病情严重者及时转诊。

回顾以上的工作，今年收获很多，同时也有不足的地方，我
站全体工作人员将继续努力，一切以社区居民为中心，将社
区工作顺利开展下去，更好地为居民提供更完善的健康服务。

社区慢病科个人工作总结篇四

20__年南大街社区卫生服务站，进一步深入贯彻《国务院关
于发展城市社区卫生服务的指导意见》的精神，进一步完善
机制，强化管理，努力构建符合城市社区卫生服务要求服务
体系，为社区居民提供安全、有效、便捷、经济、持续的公
共卫生服务和基本医疗服务，富有成效地开展各项任务，文
竹苑社区卫生服务站工作总结。现将20__年工作总结如下：

一、强化内功、完善管理

我站对照社区服务站考核标准完善职能。实现管理水平不断
提升，并以服务社区提高居民健康水平为核心，强化质量意
识，服务意识。建立有效的全成本核算体系，切实降低服务
成本、医疗成本，减少各种开支，减轻社区居民的经济负担。

二、加强医德医风建设，构建和谐医患关系

加强医德医风建设、提高医务人员职业道德素质为目标，以



考核记录医务人员的医德医风状况为内容，以规范医疗服务
行为、提高医疗服务质量、改善医疗服务态度、优化医疗环
境为重点，强化教育，完善制度，加强监督，严肃纪律，树
立行业新风，构建和谐医患关系，工作总结《文竹苑社区卫
生服务站工作总结》。

三、体现社区卫生服务的公益性质逐步完善服务功能

(一)面向社区群众做好门诊诊疗、咨询、教育工作。

我站以社区居民为中心，医务人员对来站的病人主动热情、
亲切关怀，不仅仅为病人解除痛患，还要做好解释工作，对
病人进行健康教育预防疾病的发生。全年门诊接诊2550人次、
输液）注射530人次、咨询2450、免费测血压3240人次。

(二)按要求做好辖区特殊人群和慢病管理工作

今年、我社区在原有居民健康档案管理的基础上，建立了电
子健康档案管理系统，为每家每户建立电子档案，对每个慢
病患者和特殊人群进行精确管理。全年管理健康档案469
户，938人。其中，管理65岁以上老年人24人，管理孕产妇86
人、慢病管理高血压48人、糖尿病15人。

(三)切实做好社区计划免疫和传染病预防工作

积极配合疾控部门开展儿童计划免疫和突发卫生事件应对工
作，全年我社区管理0-6岁儿童94人。

总之，我们在20__年取得了一些成绩，但与上级领导的要求
还有一定的距离，还存在着这样或那样的不足，主要表现在
人员结构比例不合理，人员的业务技术水平有待进一步提高，
服务设施简陋，服务功能不够完善等。



社区慢病科个人工作总结篇五

20__年我站的卫生工作在地方党委和政府的大力支持下，渭
滨区卫生局的领导下，在上级业务部门的指导下圆满完成了
全年工作。

一、基本医疗：

在社区做到患者至上，预防为主，防治结合，中西医结合治
疗，在工作中我站每位医护人员都高度重视每项工作。力争
工作中的每个环节不出任何差错，勤勤恳恳，认真对待每位
患者。一声问候，一杯水，让每位患者的心里都是温暖的。
正是这种工作热情体现了我站白衣天使的工作拼搏。换来了
社区百姓对我们的高度评价。

二、公共卫生工作；

成立由站长担任组长的健康教育领导小组，小组设有办公室
配备专职工作人员。长期对社区居民进行健康教育宣传工作。
工作落实到人，使每个小区都有一个教育宣传工作点。让社
区居民真正体会到社区服务的意义。

三、传染病疫情预防；

根据我站实际情况成立传染病诊断处置工作小组。并制定了
各种应急预案。使我社区传染病，流行病工作有头有序。顺
利开展。很好的预防了各种传染病的发生，对传染病的报告
工作也做到及时有序。准确无误。

四、预防接种；

在预防接种工作中我站根据我辖区实际情况，精心安排每周
三上午进行免疫规划接种工作。在接种工作中，每位小孩必
须先进行体检，预检合格后才能接种疫苗，这样一来大大杜



绝了接种工作中不合格接种，是每位小孩都能安全接种，今
年共计种20__多人次，二类疫苗240多人次，同时还完成了乙
肝，麻疹查漏补种工作任务，脊灰强化工作余手足口病的预
防宣传工作。利用疫苗接种日向家长讲解疫苗知识，组织简
章学习更多的儿童预防知识，每周一健康知识专栏，设立健
康知识及国家有关健康政策。

今年共计（三查工作）查环查孕1700对人次，圆满完成了儿
保及孕产妇登记体检、叶酸发放等工作，同时我站还定期到
社区空巢等特困老人家进行帮扶到老人家中进行一般的体格
检查，7月份我站还邀请了社区高龄老人进行健康长寿秘诀座
谈会，会上各位老人都高新的谈了自己的长寿方法及生活习
惯。

五、控烟工作

根据渭滨区控烟工作方案成立控烟领导小组，制定控烟工作
计划，控烟工作实施方案，进社区宣传控烟知识，讲解吸烟
的危害，是广大居民了解戒烟的益处。

存在不足，传染病报告为零，慢病随访不达标，健康教育无
签到册，武将高。宣传版面更换无记录，儿童系统化管理不
到位，孕产妇、儿童建本率低，发放不及时，孕产妇儿童保
健手册回收率低，填写不规范，产后访视率低且不追踪访视
记录，管理不到位，针对以上问题，我站立即整改，通过一
段时间的整改将问题不足“彻底消灭在萌芽状态”

通过上述工作及工作中存在的问题，我站必须吸取教训总结
工作经验，纠正不足，得到自查，对来年工作奠定了基础，
成绩只能代表过去，荣誉，不足则是对今后工作的宣战，在
今后的工作中我站将再接再厉更上一层楼。


